

München, 4. November 2017

Tätigkeitsbericht des LSG Bayern

2. Teil der Amtszeit

Wir wurden 2015 auf zwei Jahre gewählt und haben beim Landesparteitag 2016 einen Tätigkeitsbericht über die erste Hälfte unserer Amtszeit gegeben.

Personal

Beim letzten Landesparteitag wurde Thomas Mayer als Ersatzrichter nachgewählt, der sich seitdem als enorme Bereicherung für ein ohnehin schon gut arbeitendes Team erwiesen hat.

Während der Amtszeit haben uns zwei Richter verlassen: Christian Reidel im Dezember 2016 durch Parteiaustritt, Verena Niebler im September 2017 durch Rücktritt. Wir bedanken uns für die Bereicherung durch ihre viele aktive Mithilfe im Landesschiedsgericht und wünschen ihnen für die Zukunft herzlich alles Gute.

Verfahren

Ein Großteil der Verfahren bezog sich immer noch auf den Gesamtkomplex des Bezirksverbands Niederbayern und des Kreisverbands Landshut, wobei die Verfahren sich teilweise gegenseitig bedingen, so dass eine Entscheidung in vielen Verfahren erst nach endgültigem Abschluss eines anderen möglich war.

Im vergangenen Jahr konnten wir zwei Verfahren abschließen und haben derzeit noch 5 offene Verfahren. Dazu kamen noch unzählige Verfahren, die nicht eröffnet, verwiesen, zurückverwiesen oder aufgehoben wurden, und alle zu dem bekannten Großkomplex gehören.

Das Landesschiedsgericht Bayern hat laut Rechenschaftsbericht des letzten BSG den unangefochtenen Spaltenplatz bzgl. der schieren Anzahl Verfahren, die in zweiter Instanz vor das Bundesschiedsgericht kamen. Das liegt mit auch daran, dass keinerlei Hürden oder Risiko an innerparteiliche Rechtsmittel geknüpft sind. Aus diesem Grund ging jedes einzelne Verfahren in die zweite Instanz und wurde von dieser auch angenommen.

**Piratenpartei Deutschland
Landesschiedsgericht Bayern**

Schopenhauerstr. 71
80807 München

schiedsgericht@piraten-bayern.de

Das Landesschiedsgericht der
Piratenpartei Bayern wird
vertreten durch:

Corinna Bernauer
Vorsitzende Richterin

Verena Niebler
Richterin

Maren Kammler
Richterin

Thomas Mayer
Ersatzrichter

Piratenpartei Deutschland Landesschiedsgericht Bayern

Wir sehen das mit Sorge, weil damit die Autorität der Landesschiedsgerichte degradiert wird - wir werden als lästige Zwischeninstanz auf dem Weg zu einer endgültigen Entscheidung betrachtet, die ohnehin erst durch das Bundesschiedsgericht gefällt wird.

Kritik

Inhaltlich haben sich leider die Differenzen mit dem Bundesschiedsgericht bezüglich der Befangenheit einzelner Richter fortgesetzt. Das hat einige Verfahren stark verzögert. Bereits vor der Eröffnung des Verfahrens musste ein ausgedehntes Vorverfahren mit Einholung verschiedener Stellungnahmen und einer Entscheidung des vollen Gerichts vorgenommen werden, die ihrerseits jedes einzelne Mal wieder vor dem Bundesschiedsgericht angegriffen wurde. Leider hat das Bundesschiedsgericht auch nach ausführlichen Diskussionen wenig bis gar keine Kompromissbereitschaft bezüglich einer Vereinfachung des Befangenheitsverfahrens gezeigt.

Insofern war unsere Aufgabe primär leider nur die, völlig unnützen Papierkram für das Verweisungsgericht oder das Bundesschiedsgericht zu produzieren. Egal wie gut dieses immerhin lange mit zwei Volljuristen - das sind zwei mehr als im letzten und aktuellen BSG! - besetzte Gericht gearbeitet hat, die Arbeit war von vornherein dazu verurteilt, Arbeit für die Papiertonne zu sein.

Dass das demotivierend ist, muss ich wohl nicht näher ausführen. Ich freue mich, dass trotzdem zwei der derzeit noch vorhandenen drei Richter erneut für das Landesschiedsgericht Bayern kandidieren und diese wichtige Aufgabe fortführen wollen.

Für das Landesschiedsgericht Bayern

Corinna Bernauer
Vorsitzende Richterin

Thomas Mayer
Richter

Maren Kammler
Richterin

**Piratenpartei Deutschland
Landesschiedsgericht Bayern**

Schopenhauerstr. 71
80807 München

schiedsgericht@piraten-bayern.de

Das Landesschiedsgericht der
Piratenpartei Bayern wird
vertreten durch:

Corinna Bernauer
Vorsitzende Richterin

Verena Niebler
Richterin

Maren Kammler
Richterin

Thomas Mayer
Ersatzrichter